
A modo de presentación de Mario Diaz para su charla COPE 

 

Mario Diaz dará una charla para estudiantes y colegas del Departamento de Física. Escribo esto 

para incentivarlos a que vayan. Supongo que la charla será interesante, es sobre la nueva 

astronomía que se abre a partir de la detección de ondas gravitatorias en LIGO. Pero si yo fuera 

ustedes, iría para conocer a Mario Diaz. Hace un tiempo escribí un texto sobre él. Copio una 

parte. Se lo escribí a Mario (aclaro para que se entienda la redacción): 

   

La gente no sabe todo lo que debería saber de un tipo como vos. Para mi sos un ejemplo, fuiste 

un ejemplo desde que te conocí allá por el 84. Y me tomo la libertad de escribirles a mis amigos 

un resúmen de algunos de los tantos motivos por los cuales vos, Mario Diaz sos mucho más que 

un Profesor de la Universidad de Texas que se destaca hoy en la colaboración LIGO: Me tomo 

la libertad de contarles que sos un loco que dejó el secundario no se bien en qué año (en 

el 70? en el 71?). Un drop out kid, dirían hoy por ahí? Pero no! No era eso, era una decisión de 

vida. 

 

Abandonaste tus estudios para militar por un mundo mejor, en una época en la que muchos se 

jugaban la vida. Y te fuiste a laburar a Córdoba, a militar en el Smata. Nada mas y nada menos. 

Al Smata de Salamanca, a la Córdoba de Tosco. De eso, si querés, hablá vos... 

Zafaste Mario Diaz, por suerte para todos nosotros. Y ya en la derrota negra de la dictadura 

decidiste volver a estudiar, por supuesto mientras seguías trabajando donde siempre. Y así fue 

que, escuchen esto: rindió "libre" lo que le faltaba del secundario y se recibió en el año 77, casi 

al mismo tiempo que yo, y en el mismo Colegio.  

Ese acto de locura, ninguno de mis compañeros lo conoce, hasta ahora, creo. Después, como 
decís, te pusiste a estudiar física mientras seguías laburando en la Renault, cambiando al turno 
noche. Recuerdo que me contaste eso de que tus compañeros de la fàbrica pensaban que te 
ibas a olvidar de ellos cuando te recibieras... Nunca lo hiciste. Y te recibiste de Licenciado en 
Física en el 83 (creo!, por lo menos yo te conocí por esa época en las reuniones de los relativisas 
de la época (yo fui relativista! jaja).  
 
El resto ya es una vida casi normal, bah, es la vida normal de un científico talentoso al que le va  
bien en su carrera! La decisión de hacer una estadía postdoctoral en Pittsburgh en el 88, la de 
quedarse en EEUU, dura, en una época horrible para la Argentina, la opción académica de entrar  
en Ligo, Texas... Pero todo eso, lo de ahora, yo siempre lo pienso como una continuidad de lo 
otro. De otra forma no se entiende de donde sale tanto entusiasmo, tanta garra. Sos un luchador, 
ya te dije, un ejemplo que la gente debería conocer más... 
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